

Ford Foundation, a Research Chair of Archaeology. The Institute of African Studies operates primarily at the research and post-graduate level, but also from this activity feeds in to the teaching departments.

Archaeological field-work, excavation, and research are being carried out in Northern, Eastern, and Western Nigeria and Nigerians are being trained in archaeology. The organization required to deal with archaeological material is being built up and a start is already being made in acquiring study collections for use as teaching material. (Any persons or organizations who can supply such comparative material are invited to do so.) It is intended that, after being launched in the Institute of African Studies, archaeology should become a Department of the University. The first holder of the Research Chair of Archaeology is Professor Thurstan Shaw.

(Communicated by Mr. Elochukwu Amucheazi, Acting Secretary)

L'Institut d'Histoire de l'Afrique: Faculté des Lettres et Sciences Humaines, Université d'Alger

Au sein de la Faculté des lettres et sciences humaines de l'Université d'Alger est créé un Institut d'Histoire de l'Afrique¹ qui sera à la fois un centre de documentation, un organisme pédagogique, et deviendra un centre de recherche d'histoire maghrébine d'abord, africaine ensuite. L'Institut va concentrer son intérêt sur l'histoire maghrébine, en maintenant l'ambition de conjointre ensuite histoire du Maghreb et histoire de l'Afrique noire.

Centre de documentation, l'Institut se propose de rassembler les livres et publications qui concernent l'histoire africaine, en particulier de réunir ceux qui sont des instruments de travail pour l'enseignement et la recherche. La bibliothèque est ainsi en voie de constitution. Que les organismes et chercheurs qui peuvent nous venir en aide, nous assurent leur concours.

L'Institut ensuite a commencé de fonctionner comme instrument pédagogique. Il publie un périodique: *Bulletin de l'Institut d'Histoire de l'Afrique* qui s'adresse aux établissements et aux professeurs de l'enseignement secondaire algérien. Ce bulletin leur apporte des mises au point et des documents sur les questions d'histoire maghrébine, arabe, et africaine qui sont inscrites dans les nouveaux programmes algériens d'enseignement de l'histoire. Le premier numéro paraît en février 1965, ronéotypé. Les numéros suivants seront imprimés (3 numéros sont prévus pour cette année scolaire). D'autre part, l'Institut envisage de publier par petits fascicules, à l'adresse, de même, de l'enseignement secondaire, des études documentées qui présenteront, en se complétant l'une l'autre, un état des questions historiques africaines maintenant enseignées en Algérie. Il est bien évident que ces publications pédagogiques peuvent avoir un intérêt hors d'Algérie et l'Institut est prêt à faire des échanges.

De plus, l'Institut d'Histoire de l'Afrique s'engage à développer et à coordonner les recherches d'histoire en Algérie. Présentement des travaux d'histoire maghrébine sont en cours au niveau des diplômes d'études supérieures et des thèses de recherche (3^e cycle); ce mouvement de recherche doit s'intensifier et s'ouvrir. Aussi, pour faire part de ces travaux et d'autres, est-il en projet de reprendre la publication d'une revue qui fasse suite à la *Revue Africaine*. L'Université d'Alger entend prendre part à l'élaboration d'une histoire neuve de l'Afrique.

¹ Adresse: Institut d'Histoire de l'Afrique, Faculté des lettres, 2 rue Édouard Cat, Alger.

'Lolemi': un programme de dépouillement de grammaires bantoues

UNE subvention a été accordée par le Fonds National de la Recherche Scientifique Fondamentale Collective (Ministère de l'Éducation Nationale de la Culture de la Belgique) pour